



Diputados remitieron la iniciativa de emisión de bonos a la Sala de Finanzas del Organismo Legislativo. 7

Legislativo conoce propuesta de Bonos del Tesoro por Q4 millardos

El Gobierno anunció que no pedirán préstamos para pago de deuda. La bancada oficial buscará alianzas legislativas para aprobar bonos.

ENRIQUE GARCÍA
egarcia@elperiodico.com.gt

Mientras los diputados estaban distraídos, la bancada del Partido Patriota (PP) aprovechó la oportunidad para dar lectura a la iniciativa de emisión de Bonos del Tesoro por Q4 millardos y enviar el proyecto a la Sala de Finanzas –integrada por 15 legisladores, ocho de ellos del PP– para dictaminarlo favorablemente y regresarlo al Pleno para su aprobación.

De acuerdo con el proyecto, los fondos están destinados para pago de endeudamiento público y “compromisos” de seguridad ciudadana y salud. Aunque la iniciativa no detalla qué tipo de deuda se cancelaría, sí autoriza al Ministerio de Finanzas para que sustituya las fuentes de financiamiento en las que se incorporarán más recursos.

“Con la colocación de Bonos del Tesoro no se incrementa el techo presupuestario”, detalla la Iniciativa 4882,

Destino de los Q4 millardos en bonos

Q100 millones para la Unidad Nacional de Atención al Enfermo Renal del Ministerio de Salud

Q500 millones para Gobernación

Q3.4 millardos para pago de deuda pública

respaldada por la cartera de Finanzas; pero el diputado Álvaro González Ricci, de la bancada Compromiso, Renovación y Orden (Creo), refirió que con la venta de nuevos títulos bonificados, el país tendrá serios problemas en la fluidez de los recursos.

Finanzas justificó en el proyecto, que debido a que el Congreso no aprobó el Presupuesto 2014, actualmente las entidades del Estado tienen “inconvenientes administrativos en el tema presupuestario”. En tanto, el presidente Otto Pérez Molina aseguró que si se enviaban bonos no se buscaría

la aprobación de más préstamos para pago de deuda.

LA RUTA DE LAS TRES LECTURAS

El bloque oficialista tendrá que consensuar sus alianzas con las bancadas bisagra –Todos, UNE-Creo e Independientes– para contar los 80 votos y aprobar los bonos en sus tres lecturas. Juan José Porras, jefe del PP, indicó que tendrán que escuchar las propuestas de las demás agrupaciones que solicitarán revisar los destinos y los montos planteados por Finanzas.

Nineth Montenegro, jefa de la bancada Encuentro por Guatemala, dijo que “con dificultad” aprobarían más endeudamiento. Por su parte, la bancada Todos dijo que las actuales autoridades han demostrado “incapacidad” en el manejo financiero y manifestaron que tendrán que analizar el proyecto aunque reiteraron que sería “una irresponsabilidad” no apoyar la emisión de bonos ante la falta de fondos para pagos de planillas.

El bloque Lider adelantó que los 52 diputados que conforman la agrupación no apoyarán el proyecto. Álvaro Trujillo, representante de la bancada, indicó que realizarán una campaña fuerte para convencer a las demás agrupaciones de no aprobarlos.